

El Monumento al Peregrino de Puento la Reina/Gares ha sido restaurado este fin de semana

SHEYLA MUÑOZ

- Las manos de Gerardo Brun lo crearon hace 48 años y ahora sus hijos han sido los encargados de repararlo
- El monumento, que mide más de dos metros y pesa unos 500 kilos, se inauguró el 29 de agosto de 1965
14/10/2013 a las 06:01



Los artesanos Eduardo Brun Irisarri, Miguel Aquerreta, Félix Argandoña y Gerardo Brun Irisarri. **SESMA**

Su imagen, en el punto en el que confluyen las **rutas compostelanas que nacen en Roncesvalles y Somport**, evidencia la importancia que para Puento la Reina tiene el **monumento al Peregrino**. "Y desde aquí todos los caminos se hacen uno", reza la leyenda que descansa a los pies de una imagen convertida en emblema de la

localidad, que **desde hace 48 años es testigo del paso de millones de peregrinos en su andadura hasta Santiago de Compostela.**

El monumento es obra de **Gerardo Brun**, quien lo forjó con sus propias manos en **1965 en su taller de Izurdiaga**. Ahora, casi medio siglo después, han sido las manos de sus hijos, **Gerardo y Eduardo Brun Irisarri**, quienes se han encargado de restaurar y devolver el esplendor a uno de los elementos más fotografiados de la localidad puentesina, desde donde vigila el paso de los caminantes. Gerardo Brun recibió el encargo para crearla de la Diputación foral, con motivo de la celebración del **Año Compostelano**. El monumento, que mide más de dos metros y pesa unos **500 kilos**, se inauguró el 29 de agosto de 1965.

"Para nuestro padre, este monumento al peregrino era casi como un tercer hijo. Eso le solemos decir en casa por el cariño que le tiene", bromea Eduardo Brun. Precisamente por este cariño que la familia Brun dispensa a la imagen, y a las puertas de cumplirse el cincuenta aniversario de su colocación, los hermanos decidieron que era el momento de llevar a cabo una restauración.

"Es casi medio siglo el que lleva aquí. Vimos que estaba deteriorado y que le faltaban algunas piezas. Así que nos pusimos en contacto con el ayuntamiento para proponerles el tema. Les pareció bien y aquí estamos", explica. Además de los artesanos de Forjas Brun y del consistorio puentesino, en el proyecto de restauración han participado la **Asociación de Amigos del Camino** de Santiago de Puente la Reina, la Asociación de Amigos del Camino de Santiago de Navarra y el hotel Jakue.

Las labores de restauración se han llevado a cabo durante el fin de semana del 12 al 13 de octubre en el mismo lugar donde se ubica el monumento, y para acometerlas, desde Forjas Brun **se utilizaron una fragua y un fuelle del siglo XVIII** que llevaron hasta Puente la Reina desde su taller. Junto con los artesanos de la fragua de Izurdiaga, participaron en las tareas algunos alumnos del taller de forja. En total han sido siete personas las que a lo largo del fin de semana han trabajado en la restauración.

"Lo que vamos a hacer va a ser forjar las piezas que tenía el monumento cuando se colocó pero que han desaparecido, y que son **un crucifijo, el bordón y una concha vieira**", señaló Eduardo Brun. Los impulsores de la restauración quisieron acercar el trabajo a todos los vecinos e interesados, y por eso **desarrollaron las tareas en plena calle**.